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� Il remplace un complément qui est TOUJOURS introduit 
par la préposition “de”. 

� Il peut remplacer un COD ou un CC. 
� Il est ABSOLÛMENT nécessaire pour compléter le sens de 

la phrase, autrement elle reste incomplète. 
� Pierre mange des pommes � Pierre en mange. 

� Nous venons de Paris � Nous en venons.

� Les enfants parlent de politique � Les enfants en parlent. 

� Vous avez acheté des pommes?

� Oui, nous en avons acheté trois kilos.  

� Il remplace un complément qui est TOUJOURS introduit 
par la préposition “à”.

� Il remplace toujours un CC. 
� Il ne remplace JAMAIS une personne!!!

� Mathilde va à Paris. � Mathilde y va. 

� Il pense à ce qu’il doit faire � Il y pense. 

� Nous pensons à Sonia. � Nous pensons à elle. 

� * Nous y pensons

� Vous partez la semaine prochaine à Dublin?

� Oui, nous y partons en avion. 


